Mise en sommeil de l'association organisatrice

Pas de fête "Cheval, musique et tradition" en 2015

Il n'y aura pas de 25° fête "Cheval, musique et tradition" en 2015. A une courte majorité, les bénévoles ont souhaité arrêter lors d'un vote à bulletin secret, vendredi à l'occasion de l'assemblée générale. A la question "Souhaitez-vous continuer la fête?", 74 ont répondu "non" et 68 "oui", sur 149 votants. Et seulement deux personnes ont donné leurs noms pour faire partie d'un groupe de réflexion pour envisager l'avenir de la fête.

« Ce résultat est sans appel et se passe de commentaire. C'est sans doute dommage, mais la fête n'aura pas lieu en 2015 », a commenté Jo Costard à l'annonce des résultats. Le président a ajouté que « l'association n'est pas dissoute. Elle sera en veille au moins pour un an ». Le temps de voir si elle peut repartir, avec une nouvelle équipe, et un nouveau projet.

« UNE SUPERBE AVENTURE »

Forcément un peu déçu mais pas totalement surpris par le vote, Jo Costard a retenu « la superbe aventure de 25 ans », qu'il a contribué à lancer, avec « tout un quartier ». Des bénévoles de toute la commune se sont aussi mobilisés, avant d'être rejoints « par des représentants de l'ensemble des communes du canton de Guer dès la 2e année ». Puis par des bénévoles du Pays de Maure dont Comblessac, Loutehel, Les Brûlais...

« Nous avons passé de bons moments ensemble ». Aussi, « cela fait un pincement au cœur que la fête s'arrête. Mille fois merci à tous d'avoir été à nos côtés pendant toutes ces années », a ajouté



Après les bilans et le vote, les bénévoles ont pu revivre la fête 2014 à travers les nombreuses photos de Jean-Charles Caillard, projetées en diaporama.

Jo Costard. Qui a rappelé que lors de l'assemblée générale 2013, « j'avais dit souhaiter aller jusqu'à la 25° édition ». Avant de passer le relais, comme voulaient aussi le faire d'autres responsables impliqués depuis de nombreuses années.

FRÉQUENTATION ET RECETTES EN BAISSE

De ce fait, la question de l'avenir de la manifestation avait déjà été abordée l'an passé en assemblée générale. Une autre raison, qui se confirme cette année, est la baisse régulière de la fréquentation. En effet, elle a été particulièrement importante ces deux dernières années, avec des recettes qui s'effritent. Entre 2008 et 2014, indique la trésorière Marylène Le Boulch, « nous avons perdu la moitié du public ».

Cette année, 1760 entrées payantes ont été enregistrées, contre 1964 en 2013, et 2610 en 2012. C'est loin des années records de 2008 (3 480 en-

trées) et 2009 (3124). Les recettes ont aussi chuté, alors que l'association a serré le budget en dépenses. Cette année, le solde est négatif, avec «un déficit de 2800€».

La réserve financière n'est donc plus que de 3000€. Et, a rappelé Jo Costard, «la fête ne pourrait se tenir sans le soutien financier des collectivités ». Et ce pour 13 000€: 4000€ de Guer communauté, 4 000€ de Vallon de Haute Bretagne communauté, 2 000€ de la Ville de Guer, et 3 000€ du Conseil général.

Usure de l'Équipe

Avant le vote des bénévoles, le président de l'association avait évoqué « le climat de doute au sein du conseil d'administration sur la continuité de cette fête. Une question s'est posée : qui payera la facture en cas de gros déficit? ». Il n'y a pas de réponse ferme, mais un dirigeant d'association peut être jugé responsable si une mauvaise gestion est avérée : « Dans notre cas, il n'y a

pas de gestion imprudente. Nous avons toujours veillé à dépenser au plus près, réduit les dépenses ces dernières années. » S'assurer ? « La cotisation de départ est de 3 000 € chez notre assureur ».

Outre l'aspect financier, évoqué avec Jean-Luc Bléher lors d'un rendez-vous, Jo Costard a évoqué « l'usure dans l'équipe dont beaucoup sont là depuis 10 et plus de 20 ans. Le résultat de l'édition 2014 n'est pas encourageant. Il paraît difficile de continuer la fête dans ces conditions, sauf si une nouvelle équipe se met en place ».

Une autre option a été évoquée : «Il est aussi possible de faire une pause pour permettre à d'autres de repartir peutêtre avec une nouvelle formule ». C'est ce que la majorité des bénévoles a décidé par son vote. En attendant peut-être que de nouvelles personnes, et notamment les jeunes bénévoles, s'investissent plus pour prendre la relève. A suivre, donc.

Catherine Bévy

Fréquentation et finances en questions



L'objectif de la fête Cheval, musique et tradition, est « le même depuis le début : faire vivre la culture gallèse, transmettre des savoir-faire aux jeunes, échanger avec d'autres régions de France», a rappelé Jo Costard. D'abord organisée dans le centre-ville de Guer, elle a été transférée en 2006 sur le site du Vauvert, plus approprié.

Après deux éditions à plus de 3 000 spectateurs, la fréquentation a régulièrement baissé. Comment l'expliquer? Lassitude du public ? Météo ? Communication? Assurément un peu des trois. Cette année. il y a eu « un malentendu avec France Bleu Armorique qui n'avait pas diffusé de publicité deux jours avant la fête. Alors que cette radio couvre une grande partie de la Bretagne. Et nous avons beaucoup plus de visiteurs extérieurs que de locaux », a indiqué Jo Costard.

En outre, « après la semaine de préparation qui s'est bien passée, la pluie du dimanche matin a sapé le moral des bénévoles. Les rayons de soleil du midi nous ont redonné espoir. Nous avions l'impression qu'il y avait du monde sur le site ». Une impression seulement au regard du bilan.

Pourtant, « la fête s'est déroulée dans de bonnes conditions. Le défilé a été particulièrement réussi. Claude Maubec a impressionné avec le lâcher de 15 chevaux dans la prairie, et le spectacle équestre a été globalement de qualité. Les groupes folkloriques ont été appréciés, tout comme les animations traditionnelles, et l'exposition de peinture proposée pour la première fois ».

Lors de l'assemblée, la problématique financière a également été posée. La fête n'est viable que grâce à l'aide des collectivités. Et celle de Vallons de Haute Bretagne communauté est incertaine, comme l'a exposé son vice-président, Roger Morazin: « Comblessac souhaite rejoindre Guer communauté. Si cela se réalise, je ne vois pas par quel montage notre Communauté de communes pourra apporter une contribution. »

Pour le maire de La Chapelle-Bouëxic, qui s'est exprimé avant le vote, deux
questions se posent : « Y a-t-il
toujours de la part des bénévoles une envie d'être ensemble ce jour-là? Et est-ce que
les élus ont envie de cette fête
qui fait rayonner nos deux
Pays continue? » Une éventuelle nouvelle équipe aura à
réfléchir à tout cela.

C. Bévv